

schiedenen Stücken auf der Flöte. Bei Kaffee und selbst gebackenem Kuchen führten alle nette Gespräche mit den Bewohnern, die sich natürlich riesig freuten „ihr“ Käthchen zu Besuch zu haben.

Das erste Mal waren auch die Ex-Käthchen als solche zu erkennen. Alle waren in neue blaue Käthchen-



Schulung für Fachkräfte

Behinderte Menschen sollten individuell betreut werden. Damit dieses Ziel bestmöglich erfüllt wird, engagieren sich Daniela Stotz und Ali-

ce Ehlich als Trainerinnen, beide sind aktiv bei der **Autana Stiftung**. Das Schulungskonzept der gemeinnützigen Betreuungseinrichtung findet bei der Arbeiterwohlfahrt (AWO) in Heilbronn Anklang. Die Tagesveranstaltung für Fachkräfte und Schulbegleiter zum Thema Kontakt und Ausdruck leitete die Tanzpädagogin, zertifizierter Coach und Trainerin Daniela Stotz die Betreuungskräfte an, sich sowohl über den Körper als auch mental zu zeigen und kreativ zu werden.

Die Schulungsinhalte der Autana Stiftung decken ein breites Spektrum im Alltag der Betreuer ab. Es komme vor allem auf eine ausgeprägte Beobachtungsgabe und die Wahrnehmung von Details an, sagen Stotz und ihre Autana-Kollegin Alice Ehlich. „Was seht ihr hier?“ fragte Ehlich in die Runde der AWO-

Betreuer. Diese analysierten die lässige, demonstrative Körperhaltung von Trainerin Stotz genau. Die Übung zeigte, wie sehr jeder geprägt ist von Interpretationen. Eine Videofilmsequenz motivierte zu einem anregenden Austausch zwischen den teilnehmenden Fachkräften und animierte dazu, von eigenen Alltagsbeispielen zu berichten. red

Beim Ländervergleich

In Kirchheim/Teck fand ein Ländervergleich der Jugendturner zwischen dem Badischen und Schwäbischen Turnerbund statt. Der Wettkampf war für die Teilnehmer gleichzeitig die Qualifikation für die jeweiligen Ländermannschaften. In Schwäbisch Gmünd wird um den Deutschlandpokal gekämpft. Im Team des STB der Altersklasse neun/zehn, das den zweiten Platz